

22 MONTERO 12 ABR 1967 p. 5 801170

Escaparate de Libros

HUMOR Y DERECHO, por Luis Tejeda Oliva, (Mario Blumfeld, editor. Santiago).—Don María Cerdá Medina, profesor de derecho constitucional de la Universidad de Concepción, celebra la aparición de esta obra que, con no exceso humor, se ocupa de casos y de cosas que tienen que ver con la justicia. Lo parece curioso que alguien aborde risueñamente temas tan serios. "Y no es que en la actividad juez y juzgador —escribe— decaen de existir fuentes férreas para el humorismo, sino que ella aparece restituida de tanta severidad que parece no quedara lugar para la risa. Sin embargo, se trata de una mera apariencia. En efecto, como lo han reconocido sesudos juristas y profundos investigadores, el estudio de la evolución de las instituciones jurídicas prepara un jocoso material de tentarís alucinante, del que pueden extraerse situaciones, disparates y despropósitos. Todo ello es humano y quizá demasiado humano".

El contagioso humor de Luis Tejeda Oliva no puede interpretarse erradamente. Es simple, no se presenta en ningún instante bajar susceptibilidades ni menoscabar el trabajo profesional de jueces, abogados y personas relacionadas con "la majestad de la justicia". El autor es, desde luego, abogado. Ha ejercido casi cuarenta años en Los Ángeles. Su experiencia, por lo tanto, le permite ver con nitidez fallas jurídicas, permisos procesales y diversos aspectos que le despiertan, incitan, el humor. En una breve introducción manifiesta que, para él, la obra más graciosa de Chile, la obra maestra de nuestro humorismo, es la Revista de Derecho y Jurisprudencia. "Cada vez que la tristiza embarga mi espíritu —cuenta— rojo alguno de sus volúmenes, y a poco de recorrer sus páginas y de leer los fallos con que sesudos magistrados

resuelven mediante fórmulas jurídicas primorosas problemas del diario vivir, no puedo sustraerme al imperativo, no ya de sonreír, sino tú de ver de buena gana".

Luis Tejeda Oliva toma algunas de estos propios problemas cotidianos que ponen en jurídica estultitud a magistrados severísimos y, con diligencia de abogado que ha hecho pacio con la risa, compone este libro de relatos donde cada uno de los casos desarrollados parte de una menuda realidad para ir a brincos hacia lo absurdo. Nos encontramos con hechos y personajes muy curiosos: un boticario muy satisfecho que se ve en dificultades porque vende cosas que truenan el codo de mucha buena gente; un matrimonio que se convierte en vehículo excelente para el azarro de estafas; un artista del delito que ve obstaculizada su carrera; un pedagogo con vocación de aguacil; un extraño caso de arquería; la aventura de una celosa irremediable, y muchos otros sucesos que dirán claramente al lector.

Humor y derecho. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Humor y derecho. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)